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2024年中國國際服務貿易交易會（簡稱 「服貿會」 ）於9月12日
至16日在北京舉辦，香港貿易發展局（簡稱 「香港貿發

局」 ）繼續設立 「香港館」 ，以 「香港通道 連接全球」 為主題，展現
在國家 「十四五」 規劃下，香港作為國際企業走進內地、內地企業走向
世界 「雙向通道」 的獨特優勢。香港貿發局華北、東北首席代表陳嘉賢
表示，將圍繞科技創新、國際人才、金融服務、企業國際化等領域，促
進兩地企業開拓新合作新機遇。

香港館以 「動感節奏」 為設計理
念，展館以流線型的開放式外牆設計，
營造移動與流轉中的和諧感，色彩斑斕
的圖案，象徵着繁忙都市的澎湃活力。
主要展示香港的營商優勢、香港貿發局
優質營商平台及服務、AR虛擬互動遊戲
和香港設計師在各項比賽中的獲獎作
品。

今年香港館以 「港商走進服貿會」
為重點，圍繞科技創新、國際人才、金
融服務、企業國際化等領域，讓港商了
解內地服務貿易合作的最新趨勢和機
遇，助力服貿企業高質量發展。

貿發局連續11年設香港館
12日，由香港貿易發展局主辦，香

港特區政府駐北京辦事處、中國香港
（地區）商會、香港專業人士（北京）
協會、北京市香港內地經貿協會支持的
「香港館啟動儀式」 成功舉行。香港貿
易發展局華北、東北首席代表陳嘉賢、
香港特區政府駐北京辦事處副主任阮慧
賢、北京市商務局副局長郭文傑、北京
市政府港澳辦二級巡視員張良松、北京
市工商業聯合會副主席李振坤、北京市
科學技術委員會、中關村科技園區管理
委員會代表高海瀅、中國香港（地區）
商會會長、香江國際中國地產有限公司
首席執行官楊莉珊、香港專業人士（北
京）協會副理事長衛樹景擔任啟動儀式
嘉賓。

陳嘉賢表示，香港貿發局已連續11
年在服貿會設立 「香港館」 ，香港館將

展示香港的營商優勢，包括香港如何把
握 「一帶一路」 及粵港澳大灣區建設機
遇，介紹在科技創新、文化創意、環保
及可持續發展等領域的角色；同時也會
介紹香港貿發局的功能和服務，希望企
業朋友在香港館的活動都有很好的收
穫，透過 「香港通道 連接全球」 為推
動服貿企業高質量發展做出貢獻。

為高質量發展貢獻香港力量
會議期間， 「香港館」 還舉辦了四

場 「香港助力企業高質量發展」 專題系
列、兩場企業對接座談會及交流活動
等，幫助企業把握服務貿易發展的新場
景、新模式、新機遇。 「我們借助服貿
會的平台與不同省市展開交流洽談合
作，拓寬合作新領域，加強不同領域的
優勢互補及聯動發展。」 陳嘉賢介紹，
在本屆服貿會上，香港貿發局分別與黑
龍江省商務廳簽訂龍港深化經貿合作備
忘錄、與四川省商務廳簽訂推進服務貿
易合作備忘錄，充分利用各自優勢，建
立策略合作夥伴關係，促進兩地經貿交
流與合作，實現共贏。

陳嘉賢表示， 「十四五」 規劃確立
香港 「八大中心」 的新定位，彰顯了香
港 「背靠祖國、聯通世界」 的獨特優
勢，進一步提升香港連通國內國際雙循
環通道的樞紐作用。未來將充分發揮
「超級聯繫人」 和 「超級增值人」 的重

要角色在 「引進來」 和 「走出去」 方面
將發揮更大作用，助力內地服貿企業高
質量發展。

服貿會香港館助企業開拓機遇
圍繞科創金融服務等領域 讓港商了解內地新趨勢
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【大公報訊】13日上午舉行的
「科創引領服貿新模式」 專題分享會
上，香港科大內地辦（北京）主任袁
冶、北京他山科技有限公司CEO馬
揚，以及老鷹基金創始合夥人、中國
長遠控股董事局主席劉小鷹等業界人
士，結合人工智能（AI）、機器人、
高端製造等領域發展，探討在融資，
研發以及成果轉化方面創新發展，京
港兩地企業展開合作。

未來科創領域的投資和創業應該
聚焦在哪些方面？劉小鷹認為，對於
內地整體而言，除了新質生產力外，
消費、民生一定要重點把握。對於創
業公司來講，未來十年將會是創業公

司第四次工業革命，特別是AI浪潮，
企業應在開源、開放的平台中，抓住
更多大模型產品作為工具，拓展相關
行業應用。他看好香港股市潛力，認
為外資正尋機 「抄底」 ，應抓住香港
上市公司的機遇。

馬揚表示，在科技浪潮下，產品
更新換代周期會很短，做 「雲端」 跟
做 「邊緣端」 需齊頭並進。目前，機
器人行業已有超過100個企業，目前有
很多大企業也正在湧入這個方向。這
種大浪潮下，無論是對企業還是投資
方，大家都正很快的適應、學習，來
迎接這個挑戰，背後有巨大的機會。

教育界人士袁冶指出，AI正影響

社會生活的方方面面，其中最值得思
考的是對下一代的影響。 「怎麼去善
用AI，善用這些科技，幫助孩子們去
成為一個更好的人。」

AI浪潮 創業公司邁向第四次工業革命

【大公報訊】 「香港助力內地服貿
企業國際化發展」 主題座談會13日下午
舉辦，展示香港在會計、法律、風險及
項目管理等方面的專業服務，協助內地
企業解決 「走出去」 的困難和痛點，提
升企業在國際市場的競爭能力。香港貿
易發展局華北、東北首席代表陳嘉賢擔
任主持人，畢馬威中國對外投資稅務諮
詢合夥人譚禮耀、逸超醫療科技（北
京）有限公司創始人及CEO勒斌、奧雅
納一帶一路業務發展經理郭賈雪出席。

陳嘉賢提到，作為內地對外經貿合
作的重要跳板，香港在雙向流通過程中
扮演重要角色。隨着國際社會愈來愈重
視商業活動對社會環境造成的影響，內
地企業在走出去拓展海外商機時，需確
保其投資與商業活動是否符合相關法律
法規，以吸引更廣泛的客戶群體。

在譚禮耀看來，香港作為金融中
心，其政策端是以支持內地企業走出
去、海外企業通過香港進入內地市場為
主要方向。對於內地企業走出去，香港
市場可以在關稅、設備進出口、技術支
持等方面，為內地企業提供關於業務、

人才的便利。
郭賈雪指出，香港諮詢業高度成

熟，在細分專業領域、產業服務等多方
面都達到較高的成熟度，可助力企業精
準把握海外市場與政策動態，以便提前
預判並規避可能出現的問題。

作為內地企業代表，勒斌表示，香
港成熟的資本市場、眾多醫療行業的專
業人才、科研機構及國際醫療資源，為
內地醫療企業提供了廣闊的發展空間和
強大的支持體系。

內地企業外闖 港為重要跳板
【大公報訊】由香港貿發局、北

京市工商聯等機構共同主辦 「香港助
力內地企業國際化發展」 對接座談會
13日晚舉行。香港融資、法律、會計
和工程等領域的領軍人物齊聚一堂，
旨在為內地企業打造更多出海機遇，
就跨境法律、融資、財稅等服務領域
出謀劃策。陳嘉賢作為香港貿
發局代表出席，與嘉賓們共同
探討，並希望通過此次活動增
進與香港企業的了解和合作。

內地企業家盼深化兩地合
作，促項目落地香港，為特區
經濟發展注入新動力。百分點
科技集團董事長蘇萌介紹了公
司在內地大數據和AI業務以及
在香港投資情況，他希望能與
特區政府合作，更好地服務香

港市政事業。蘑菇車聯財務負責人張
巖尋求香港專家協助，解決自動駕駛
海外項目法律技術難題。

「香港的金融市場開放且多元
化，為企業提供充分的融資支持。」
討論期間，香港各界人士紛紛鼓勵內
地優質企業選擇香港資本市場上市，

的近律師行鄒繁沾律師指出，香港市
場的監管機構對內地企業持開放態
度，尤其歡迎高科技企業落地。

香港不僅是現代服務業的 「橋頭
堡」 ，更是聯通國內外的 「超級聯繫
人」 。利景諮詢（北京）有限公司董
事總經理許樂林分享了一個案例：他

們協助一家生產汽車零部件
浙江企業在香港成立運營中
心，繼而在墨西哥設立分支
機構，成功規避近期美國貿
易壁壘的影響。現場香港各
界人士也認為，香港成為內
地企業出海 「跳板」 ，可優
化跨境稅務處理，尤其是內
地企業向 「一帶一路」 沿線
國家出海的過程中，香港的
優勢變得會更加顯著。

高科技企業盼深化合作 加快落地香港

【大公報訊】9月14日上午，2024
服貿會香港館內，香港駐京辦招商引
才、投資推廣總監吳紅志與香港駐京辦
入境事務組總入境事務主任黃偉麒就香
港營商環境及人才計劃展開對談。

吳紅志深入介紹了香港的營商優
勢、發展機遇、特區政府在招商引才方
面的最新鼓勵政策。他強調， 「一國兩
制」 是香港繁榮穩定的基石，香港既保
持與內地的密切聯繫，同時又保留自己
的制度優勢。

他着重介紹特區政府對企業和重點
行業的支持政策，鼓勵企業與香港的研
發機構和大學一起開展研發，利用香港
平台實現科技成果轉化。目前來港企業
有40多項可以申請的資金配套支持計

劃。他期待能與企業建立良好關係，未
來幫助企業更好利用香港的平台，拓展
亞洲乃至世界業務。

黃偉麒則全方位解讀香港特區政府
人才引進政策，包括 「優才計劃」 、
「專才計劃」 、 「高才通計劃」 和 「留

學進修計劃」 等，吸引優秀人才利用香
港優勢赴港發展。黃偉麒認為，在 「一
國兩制」 的制度優勢下，香港一直發揮
着背靠祖國，聯通世界的價值，無論是
「十四五」 規劃裏有關香港長遠發展的

定位，還是三中全會《決定》，都明確
支持香港繼續發展成為國際高端人才集
聚高地。近年來香港吸引人才措施成效
顯著，截至今年8月底，已審批超21萬
人才入境計劃申請。

營商優勢顯著 港積極引進人才

【大公報訊】 「香港：綠色融
資新渠道」 主題分享會14日下午
在 「香港館」 舉辦，活動邀請相關
環保企業及綠色金融機構，以 「綠
色金融」 為導向，探討如何更有效
地支持綠色項目投資、項目運營及
風險管理。

北京綠色金融與可持續發展研
究院國際合作與研究中心主任程琳
指出，香港近年綠色融資規模持續
擴大，去年發行的綠色和可持續債
券總額逾500億美元，成為亞洲領
先的綠色金融中心。然而，面對實
現雙碳目標，當前資金規模仍存在
巨大缺口。他強調，低碳發展離不

開金融體系的強力支持，香港作為
金融中心，在綠色金融領域擁有廣
闊的發展前景和潛力。

「中國天楹專注環保與新能
源，業務覆蓋垃圾處理全鏈條及新
能源領域。國內業務廣泛，海外實
施雙輪驅動戰略，項目遍布多國。
公司期待通過綠色金融平台，推動
環保產業持續發展。」 中國天楹股
份有限公司外事總監劉春陽表示，
天楹國際在綠色金融領域已有嘗
試，如與多家銀行合作發行綠債藍
債。香港作為國際融資平台，法制
健全、融資渠道豐富，對環保企業
助力顯著。

東亞銀行（中國）有限公司綠
色和可持續金融高級經理王國華指
出，該行以明確成為大中華區可持
續發展金融領先者的戰略，構建高
效組織架構、優化GSF綠色融資框
架，並配套特殊定價與審批流程，
凸顯綠色融資優勢。同時，憑藉跨
境服務優勢搶佔市場，提前承諾
2050年碳中和目標，並強化ESG
報告披露與資金監管，以防止 「洗
綠」 行為，確保綠色融資實效。

實現雙碳目標 綠色金融具潛力

【大公報訊】全球化背景下，香
港成為內地與海外企業交流橋樑，尤
其在綠色融資領域作用凸顯。14日下
午， 「香港：綠色融資新渠道」 對接
會召開，陳嘉賢與兩地企業家共議合
作。會議指出，面對全球化挑戰，新
能源、科技、創新及房地產等多領域
企業紛紛將 「走出去」 視為核心戰
略。香港作為國際金融樞紐，憑藉成
熟的營商環境、健全的法律體系、高
效的監管機制及政策支持，有效解決
了內地企業海外拓展中的融資障礙、
法律適配及稅務差異等問題。

與會嘉賓認為，香港不僅是內地
企業探索 「一帶一路」 及RCEP機遇的
前沿陣地，更在綠色能源領域引領潮
流。同時，香港以其國際化的商業氛
圍和高效的監管體系，成為海外企業
進軍中國市場的首選之地。

在綠色融資領域，香港市場提供
的綠色債券、綠色基金等多元化產
品，不僅豐富了內地與海外企業的融
資選項，還促進了金融服務的全面升
級與高效對接。

▲2024服貿會 「香港館」 。
香港貿發局供圖

◀2024服貿會 「香港館」 12日下午
舉行啟動儀式，陳嘉賢等擔任啟動
儀式嘉賓。 香港貿發局供圖

▲ 「科創引領服貿新模式」 專題分享
會。 香港貿發局供圖

▲ 「香港助力內地企業國際化發展」 對接座談會。
香港貿發局供圖

綠色融資渠道多元
促進金融服務升級

▲ 「香港：綠色融資新渠道」 主題
分享會。 香港貿發局供圖

▲ 「香港助力內地服貿企業國際化發
展」 主題座談會。 香港貿發局供圖


